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    Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas e quinze
minutos, reuniu-se, para reunião ordinária, o Colegiado do Curso de Graduação em Letras Português e
Espanhol – Licenciatura, da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), Campus Cerro Largo, na
Sala 105 do Prédio dos Laboratórios I, presidida pelo coordenador do curso, professor Demétrio Alves
Paz. Fizeram-se presentes à sessão os seguintes membros: Membros Natos: Demétrio Alves Paz, 
Caroline Mallmann Schneiders, Jeize de Fátima Batista e Roberta Kolling Escalante; Representantes
docentes: Geni Vanderléia Moura da Costa, Bedati Aparecida Finokiet (suplente), Marcus Vinicius

 Liessem Fontana, Angelise Fagundes da Silva (suplente) e Pablo Lemos Berned; Representante dos
Técnicos - Administrativos: Daiane Lindner Radons; e, Representantes Discentes: Bruna Kaleandra

 Savian Rauch e Oldison de Moura Klock. A professora Cleusa Inês Ziesmann justificou sua ausência. 
As docentes Ana Cecília Teixeira Gonçalves e Emili Coimbra de Souza participaram como convidadas. 
Iniciada a sessão, o presidente verificou a existência de quórum e apresentou a pauta: 1.
EXPEDIENTE: 1.1) Aprovação da ata da sétima reunião ordinária; 1.2) Comunicados. 2. ORDEM DO

Oferta de Componentes Curriculares Regulares (CCRs) 2025.1;  Exame Nacional deDIA: 2.1) 2.2)
Desempenho de Estudantes (ENADE);  Vagas para Edital de Transferências e Retornos; 2.3) 2.4)
Projeto Pedagógico do Curso (PPC);  Semana Acadêmica 2025;  Livro 15 anos do Curso; e 2.5) 2.6) 2.7)
Licença capacitação de docente e CCRs da área de Linguística.  A reunião iniciou com o item 1.

    EXPEDIENTE: 1.1) Apreciação da ata da sétima reunião ordinária de dois mil e vinte e quatro, que foi
    Teste deaprovada por unanimidade. Na sequência, foram abordados os 1.2) Comunicados: I)

Proficiência em Leitura em Línguas Adicionais da UFFS: aplicado na semana anterior em todos os
Campi da UFFS;  Mostra de Jogos: a professora Jeize convidou os presentes para prestigiarem aII)
Mostra de Trabalhos do componente curricular GLA418 – Prática de ensino de Língua Portuguesa II; III)
Evento EPREI-SUL: promovido pelo Programa de Formação Continuada para Profissionais da
Educação Básica na Perspectiva da Educação Integral em Tempo Integral e será realizado nos dias
dez e onze de outubro, no Centro de Cultura e Eventos Plínio Arlindo de Nês, em Chapecó - Santa
Catarina;  Evento do Núcleo Interdisciplinar de Estudos em Letras (NIEL): realizado nos dias dezoitoIV)
e dezenove de setembro, teve avaliação positiva pelos participantes e contou com a presença de
autoridades e da professora Raquel Alarcón, da Universidade Nacional de Misiones – UNaM;  UFFSV)
Portas Abertas: a atividade foi remarcada para o dia sete de novembro, tendo em vista que coincidiria,
no dia dezessete de outubro, com evento semelhante de outra Instituição de Ensino Superior (IES) da
região;  Seminário de Ensino, Pesquisa e Extensão – SEPE: será realizado entre os dias quatorze eVI)
dezoito de outubro e contempla apresentações de trabalhos nos intervalos das aulas, sendo que os
presentes foram convidados a prestigiar o evento e as oficinas;  Carga horária de orientação deVII)
estágio e Trabalho de Conclusão de Curso (TCC): o presidente enviará e-mail solicitando o número de
orientandos, considerando que a coordenação do curso precisa enviar ofício até o próximo dia
quatorze; Aulas na próxima semana: conforme calendário acadêmico, os dias nove e onze deVIII) 
outubro são dias letivos, enquanto que o dia dez é feriado municipal. Considerando a realização da
Oktoberfest na cidade nestes dias, os professores podem combinar aulas de reposição com os alunos.
Passando para a nclusão de um item no final da pauta: 2. ORDEM DO DIA, o presidente solicitou a i

Coordenação do PIBID e os membros aprovaram. Em seguida, foi abordado o tópico Oferta de2.8) 2.1) 
Componentes Curriculares Regulares (CCRs) 2025.1 e o coordenador informou que realizará reunião



com os formandos para verificar as demandas. A criação de turmas finaliza no mês de novembro e a
proposta da oferta será encaminhada para as áreas do Curso, considerando a oferta regular dos CCRs.
Atendendo ao segundo item,  Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (ENADE), o2.2)
presidente destacou que, em reunião realizada com os professores de estágio, optou-se por inscrever
os alunos que desenvolvem estágio de Língua Portuguesa III (preferencialmente) e estágio de Língua
Espanhola III. Nesta primeira avaliação no novo formato, a etapa prática não será considerada na nota
da avaliação do Curso, só a partir de próximo ano. Na sequência, abordou-se  Vagas para Edital de2.3)
Transferências e Retornos e o Colegiado aprovou a distribuição das trintas vagas disponíveis conforme
sugestão da Diretoria de Registro Acadêmico (DRA), nas modalidades: I) Transferência Interna e
Retorno Aluno-Abandono: nove vagas; II) Transferência Externa: onze vagas; e, Retorno de Graduado:
dez vagas. Prosseguindo, o tópico  Projeto Pedagógico do Curso (PPC) foi considerado e o2.4)
coordenador do curso ressaltou que não recebeu ainda as orientações da Diretoria de Organização
Pedagógica (DOP) sobre a adequação do PPC às novas legislações. Em relação ao componentes
curriculares associados ao Domínio Comum, somente o próprio Fórum cria e altera CCRs e os cursos
de graduação escolhem os componentes que farão parte de suas matrizes curriculares. Finalizando o
assunto, destacou-se a importância de analisar a inserção da Educação à Distância nos CCRs do
Curso. Em seguida, passou-se para a  Semana Acadêmica 2025 e o presidente questionou os2.5)
presentes sobre o interesse em participar da Semana Acadêmica Integrada. Os participantes da
comissão organizadora deste ano comentaram sobre o evento e quais aspectos devem ser
melhorados. Relataram que algumas decisões foram comunicadas ao Curso sem antecedência,
afetando o desenvolvimento das atividades. De forma geral, os membros do Colegiado avaliaram como
válida a participação na Semana Integrada, ainda que atividades mais específicas ao Curso de Letras
podem ser planejadas. Para compor a comissão organizadora do próximo ano, se manifestaram: o
coordenador do curso, a professora Angelise e os discentes Bruna, Oldison, Laura e Gabriel, além de
membros do Diretório Acadêmico. Outro assunto discutido se refere às orientações aos professores
para participação em eventos da instituição, como no festival de cultura, realizado no mês de setembro.
Os docentes destacaram que carecem de orientações mais claras sobre a participação de turmas nos
eventos. Sobre o seminário de socialização da autoavaliação, que será realizado durante o SEPE,
planejou-se a atividade para o dia dezessete de outubro. Atendendo ao sexto item da pauta,  Livro2.6)
15 anos do Curso, o professor Demétrio informou que ele e a professora Caroline serão organizadores
e o livro será publicado pela Editora da UFFS. Aproveitou para convidar os colegas a enviarem
capítulos. Na sequência, abordou-se  Licença capacitação de docente e CCRs da área de2.7)
Linguística, e o presidente destacou que todos os professores podem usufruir da licença a cada
quinquênio, desde que a área do docente se organize para ministrar as aulas. Informou ainda que a
licença capacitação da professora Ana Cecília inicia no dia quatro de outubro e a reorganização dos
CCRs da área de Língua Portuguesa e Linguística compreende: I) GLA417 – Linguística aplicada ao
ensino e à aprendizagem de língua portuguesa: a professora Caroline assume o componente no lugar
da Emili, a partir do dia oito de outubro; II) GLA423 – Psicolinguística: a professora Emili inicia o CCR
no dia nove de outubro; III) GLA404 -Morfossintaxe de Língua Portuguesa II: a docente Emili assume as
aulas a partir de oito de outubro; e; IV) GLA413 - Morfossintaxe de Língua Portuguesa  III: as
professoras Ana Beatriz, Caroline e Jeize ministrarão o CCR a partir do dia quatro de outubro. Por fim,
passou-se para o item Coordenação do PIBID e o presidente destacou a proposta interdisciplinar2.8) 
contemplada, que envolve todos os Campi, e que possui edital aberto para seleção de supervisores e
de alunos. A coordenadora indicada é a professora Jeize, uma das elaboradoras do projeto, e conta
com a colaboração dos docentes Demétrio e Ana Cecília. Os membros aprovaram a indicação da
coordenadora.  Sendo dezesseis horas e cinquenta e oito minutos, foi encerrada a reunião, da qual eu, 
Daiane Lindner Radons, lavrei a presente Ata que, aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.
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